## 令和5年第1回天草市教育委員会定例会会議録

- 1 期 日 令和5年1月24日(火)午後2時開会
- 2 場 所 天草市役所 庁議室
- 3 本会議に出席した教育委員等

教育長石井二三男委員 木下えり子委員 行合 八恵子委員 吉森啓司委員 池崎教授委員 平道千春

#### 4 本会議に出席した事務局職員

 教育部長
 平野
 司
 学校教育課長
 赤星
 潤一

 生涯学習課長
 岡田
 恵学校給食課長
 堀口
 広正

 学校教育課審議員
 酒井
 成寿
 学校教育課課長補佐
 堀田
 美穂

 学校給食課管理係長
 渡邊
 英治
 教育総務課総務企画係長
 松下
 美紀

教育総務課総務企画係参事 原田忠志

## 5 本会議に付した議題等

(1)議題

議第1号 臨時代理事項の承認について

- (2)協議・報告
  - (1) 令和4年第10回市議会定例会一般質問の概要について
  - (2) 令和5年2月行事予定について

# 6 会議の概要

(1) 開会

石井教育長: ただ今から、令和5年第1回天草市教育委員会定例会を開催する。傍聴人がいないことを確認する。

# (2) 前回会議録の承認

石井教育長: 前回の会議録であるが、何か意見はないか。なければ承認してよろしいか。 (全員承認する)

### (3)教育長報告

石井教育長: まずは二十歳のつどいが無事終わり、委員の皆さんに大変お世話になった。2つ目に 3学期の始業式が1月10日にあり、大きな問題もなくスタートしたところである。3 つ目には1月22日に旧瀬戸小学校が天草アーカイブズとしてリニューアルオープンした。全国の市町村で35か所とわずかなところしかないそうである。1階2階、それから2棟3棟とたくさんの行政文書等が保存されていた。ぜひとも行ってみていただき たい。土日祝日は休館日で平日は9時から17時である。

# (4)議題

議第1号 臨時代理事項の承認について

石井教育長: 本日の議事日程は配布のとおりだが、議第1号臨時代理事項の承認については人事案件であることから、本件審議は、天草市教育委員会会議規則第14条第1項ただし書きの

規定に基づき秘密会とすることを発議する。これに賛成の委員の挙手を求める。

(全員賛成)

石井教育長: 全員賛成と認め、議第1号の審議については、同規則による秘密会と決定する。関係者以外の退席を求める。

【議第1号の審議内容は公開していません】

# (5)協議・報告

(1) 令和4年第10回市議会定例会一般質問の概要について

石井教育長: 事務局より説明をお願いする。

・ 令和4年第10回市議会定例会は11月29日に開会し、12月12日、13日、14日の3日間、13名の議員から一般質問が行われ、教育委員会関係では門口議員、五通議員、浦本議

員及び蓑田議員、計4名から質問があった。内容としては、eスポーツを生かしたまちづくりについて、HPVワクチンについて、市立の学校、医療機関給食への安全・安心な食材の活用について、学校給食無償化への取り組みについてに関するものであっ

た。質問及び答弁の内容については、資料をご覧いただきたい。

石井教育長: 委員の方からご質問、ご意見等ないか。

木下委員: 的確に答弁されていると思う。 蓑田議員の学校給食無償化は今回が初めてではなく2

回目なのでは。

堀口学校給食課長: 6月の議会でも同様の答弁を行なったところである。

行 合 委 員: 門口議員の質問でICT教育について問われているが、ICT教育は各学校で同じよ

うな進み方をしているのか、それともまばらなのかを教えていただきたい。

た。途中、半年近くは機械的な問題もあり、本格的な授業での活用はなかなか難しい 状況であったが、10月ぐらいからは授業の中でも活用されているところである。学校 によっては差がある。子供たち、教職員でも若干の差があるので、教職員に関しては ICT教育研究部会等で授業の進め方などを研究し、学校へ持ち帰り、同じレベルに

持っていけるようにしているところである。

行 合 委 員: ICT活用はこれから必要なものなので、しっかりと対応されていることを感謝申し

となく、かつ支援をしっかり活用しながら技術が上がっていけばいいかなと思う。

吉 森 委 員: e スポーツは引きこもりやゲーム依存症になる子もいると聞く。逆に言うと依存症に

なると、それを脱却するにはどうしたらいいか、その辺も踏まえてICT研究部会で研究していくとのことなので、もっと詳しく勉強していただき、引きこもり、不登校原因になっているとしたら、それをいかにして取り除いてやれるか、その辺に力を入

れてもらいたいと思う。

赤星学校教育課長: e スポーツに関しては、メリット、デメリットの部分もあろうかと思う。 I CT研究

部会等でeスポーツに限らず、総合的に検討して子供たちに色んな形で授業等が繰り

広げられるものと思う。

石井教育長: 先日、eスポーツの拠点が宇城市小川支所にオープンしたというニュースが出てい

た。すごいお金が動いたり、世界的な大会などもあり、オリンピックでも種目になる

かもという話もある。

行合委員: eスポーツがプロになれば、すごく収益が上がり賞金が1億円とか前に報道されてい

た。子供たちがそれに憧れて一生懸命やっているが、いいところだけではなく、みんながたくさんお金を儲けられるということではないし、そういう危険性もあるところ

は伝えていく必要がある。

池 崎 委 員: 普通にスポーツだとテニスやサッカーなどと思っていたら、格闘とか他にも色んなものが出てくるのかなと思う。熊日が e スポーツの大会の後援を行うことが書いてあったが、とても不安に思った。熊日が後援するというのが気になり、 e スポーツは大きな範囲なので、色々検討して、きちんと規制を設けてと思う。この答弁はとてもいい

と思うが、ちゃんと考えていかないと大変なのではないか。

平道委員: ICT活用という延長線上では必要だと思うところもありつつ、依存症とか、その他

の委員が言われたような問題というのは、直面してこれからどう対応していくのかというのもやはり不安である。どんなスポーツでも、例えばゲームがオリンピック種目になっていくかもしれない中で、コミュニケーションの1つとしては考えてもいいのではないかという感じで、長所と短所と気持ち的に推奨、親としてもどれぐらい進めて、どれぐらいセーブしていったらいいのかというところも、今後の課題なのではな

いか。

石井教育長: ありがとうございました。高齢者の認知症予防には非常に効果があるそうだ。

他になければ次に進んでよろしいか。

#### (2) 令和5年2月行事予定について

石井教育長: 事務局より説明をお願いする。

Wishigh Mishigh Mish

経営訪問、4日には天草市青少年健全育成教育推進フォーラムが市民センターにおいて午後1時半から開催される。8日の熊本県市町村教育委員大会は新型コロナウイルス感染症対策として、今回縮小での開催となった。永年勤続者の表彰は行われるため、教育長と行合委員が参加となる。なお、2月の教育委員会は10日の午後2時を予定している。28日は退職者感謝状贈呈式がポルトで開催される。その他は5日に天草マラソン大会、25日には天草未来大橋の開通式、それに先立ち11日に開通記念イベント、その前後の日程で天草未来大橋ウォーキングが開催され、子どもたちも参加する。17日には教育振興審議会を開催し、教育振興基本計画案の審議を行う予定である。

石井教育長: 何か質問等ないか。

木 下 委 員: 2月の行事ではないが、中学校の卒業式はいつになるか。

酒井学校教育課審議員: 3月5日である。

#### 7 その他

石井教育長: 教育委員又は事務局から何かないか。

堀ロ学校給食課長: 学校給食週間に伴うふれあい給食について、学校との日程調整等ができた。本日、木

下委員、平道委員には本渡南小と本渡北小に行っていただいた。感想は後の方で述べていただきたいと思う。他の委員については、一覧の通りである。各学校5~10分前に行っていただければと思う。感染予防を十分に図りながらコロナ、インフルエンザ等流行があった場合は中止をしなくてはいけないが、今のところ予防しながら、学校と連携し進めていくので、よろしくお願いする。また、学校給食週間に伴い作品展を実施している。各学校からの協力により442点の出展があり、1月24日から1月29日の1週間だが、午前9時から午後5時まで天草文化交流館で実施をしているので、委員の時本人には、時間がまればご覧いたがまたい。

の皆さんには、時間があればご覧いただきたい。

木 下 委 員: 短い時間の中で黒板にようこそと書いてあり、質問も用意してくれていて大変嬉しか

った。帰りも校長先生をはじめ子供たちに見送っていただき、こんなに歓待していただいたのは初めてだなと思うくらい歓待していただいた。6年のクラスに入ったが、 眼鏡をかけている子供たちがものすごく目についた。6年生でこんなに眼鏡をかけていては後々不便だろうなと思いながら、ものすごく多かったように思う。先ほどの e スポーツでも出たが、ゲームやタブレット、スマホ、姿勢の悪さ、運動不足等、色んなことが考えられると思いながら、眼鏡をかけている子供が多かったのが気になった。でも本当に嬉しかったし、楽しかった。

平道委員: 私は今日、本渡北小の6年のクラスにお邪魔して、心のこもったもてなしや対応でとても温かく迎えていただいた。短い時間だったが、色々質問をしていただいたり、給食の飲み終えた牛乳パックをかさばらないように、飛沫がないように折るのを教えていただいたり、おもてなし体制バッチリで楽しい時間を過ごさせていただいた。逆に色々私も教えていただくことが多く、貴重な時間を過ごさせていただいた。ありがとうございました。

岡田生涯学習課長: 二十歳のつどいの出席者数一覧をお配りしている。年始早々1月3日、4日と大変お世話になった。本年度も8割を超える出席率であった。無事に二十歳のつどいが開催できたこと、大変嬉しく思う。また、図書館だよりをお配りしている。中央図書館の複合施設ここらすが供用開始して、もうすぐ3年が経つ。色々な図書館のイベントを開催することで、たくさんの方にお越しいただいている。大きな文字の青い鳥文庫の本の紹介や、布絵本の貸し出しも始まっている。また、2月4日の教育推進フォーラムは教育委員にも申し込みをいただいている。また、天草市が取り組んでいる有識者セミナー「ノサリバ」という、天草の豊かな恵みを発見し、皆さんが交流することで、色々と天草の良さを知り伝えていこうというイベントが定期的に行われている。ノサリバの講師の本を特設コーナーで紹介をしている。ご一読いただき図書館の方にお越しいただければと思う。

石井教育長: 二十歳のつどいに関してご意見ないか。

行合委員: 新和と天草に参加した。新和は映像で小学校からの生い立ちを流され、ナレーターにも非常に感動した。天草の場合、今まで恩師のメッセージがあったが、今回なかったので、ちょっと寂しいと思った。昔みたいにみんなで集まり、先生と一緒に楽しい時間を過ごすということがなくなってきており寂しいと思っていたが、地域振興会がお土産をくださったので、少し思い出に残る二十歳のつどいになったと嬉しく思った。子供たちはそれぞれ司会をして、立派に20歳になったという証を見せてくれたと思う。ありがとうございました。

木下委員: 本渡地区に参加した。少しざわつくかなと心配していたが、式辞やお祝いの言葉など静かで無事閉会した。午後は栖本地区に行き、成人者1人1人の名前が呼ばれ、起立し、来賓や恩師の方々に挨拶して座る、落ち着いた雰囲気の中での式であった。栖本では中学校の恩師の先生だけでなく、小学校の先生方にも案内状がありよかったと思う。

石井教育長: 地域を挙げて温かくしてあったなと思った。

吉 森 委 員: 先生が出席するようになってから、それぞれ自分たちで企画して司会から進行まで全部を行い、さすがに違うな、大人になったなと改めてそういう感想を思った。

池 崎 委 員: 牛深では夏にあっており、振袖を見ることが少なかったが、また違った雰囲気でとてもよかった。

平道委員: 一日目は午前中が有明、午後が亀川地区と本渡東地区の2つの式に参加したが、両方の会場とも皆さんの仲の良さが伝わるとても素敵な式だったと思う。次の日が五和地区にお邪魔したが、サプライズで手品の披露があり、恩師の先生からのメッセージを見ていて、私たちも心に染みるようなメッセージをたくさん伝えられていたのが印象に残った。皆さん和服姿が男性の方や女性の方もとても素敵で雰囲気のいい式だった。

石井教育長: 私も4箇所行ったが、天草の場合はまとまるのではなくて、それぞれあるのだなと思った。御所浦が100パーセント参加だったので驚いた。代表の言葉はあっていいかなと思ったところである。

# 8 閉会

石井教育長: 事務局から他に何かないか。なければ以上をもって、本日の会議を閉じる。大変お疲

れさまでした。